

**HUBUNGAN KECEMASAN DENGAN TINGKAT KOOPERATIF PASIEN
KELAINAN JANTUNG PADA ANAK USIA 3-6 TAHUN
DI POLI GIGI RSAB HARAPAN KITA**

Afif Budihartono¹, Tita Kartika Dewi², Hilmiy Ila Robbihi²

1. Mahasiswa prodi sarjana terapan terapi gigi
2. Dosen jurusan kesehatan gigi Poltekkes Tasikmalaya

ABSTRAK

Latar belakang : Penanganan pada anak dengan kelainan jantung sebagai upaya mencegah terjadinya endokarditis bakterialis adalah dalam bentuk penanganan berbagai aspek selain masalah kardiovaskuler, termasuk kelainan pada gigi dan rongga mulutnya. Perawatan gigi pada anak dapat menimbulkan kecemasan dapat berupa perasaan khawatir, ketidakstabilan, dan ketakutan tanpa sentakan yang jelas, disertai dengan perubahan fisiologis. Setiap pasien anak yang datang berobat ke poli gigi memiliki kondisi kesehatan gigi yang berbeda-beda dan akan memperlihatkan perilaku yang berbeda ada anak yang berperilaku kooperatif dan tidak sedikit yang berperilaku tidak kooperatif.

Tujuan : Mengetahui hubungan kecemasan dengan tingkat kooperatif pasien kelainan jantung pada anak usia 3-6 tahun di Poli Gigi RSAB Harapan Kita.

Metode : Desain dalam penelitian ini observasional analitik karena peneliti berupaya mencari hubungan antar-variabel yang akan dilakukan pada data-data yang telah terkumpul. Peneliti menggunakan metode *cross-sectional* (potong lintang) dan uji statistik menggunakan uji *spearman*.

Hasil : Hasil analisis statistik menggunakan uji *spearman* diperoleh hasil $p=0,366$, karena $p>0,05$ maka H_0 diterima yang artinya tidak ada hubungan yang bermakna antara kecemasan dental yang diukur dengan *Facial Image Scale (FIS)* dengan tingkat perilaku kooperatif pasien anak dengan kelainan jantung, nilai korelasi (r) yang diperoleh adalah 0,131 yang artinya arah korelasi positif dengan kekuatan korelasi sangat lemah. Arah korelasi tersebut menunjukkan bahwa semakin senang maka semakin positif tingkat perilaku kooperatifnya.

Kesimpulan : Tidak ada hubungan kecemasan dengan tingkat kooperatif pasien kelainan jantung pada anak usia 3-6 tahun di Poli Gigi RSAB Harapan Kita.

Kata kunci : Kecemasan dental, tingkat perilaku kooperatif, *Facial Image Scale*, *Frankl Behavior Rating Scale*.